
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINARIA DO DIA 20 DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 
QUATRO 

Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte quatros, reuniram-se 
ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso 
do Sul, denominado Maísa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com 
a presença de todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor 
Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em 
seguinte o senhor Presidente em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno 
colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de discussão a mesma 
aprovada por unanimidade. USO DE TRIBUNA: Não houve Vereador (a) inscrito (a) 
Ordem do Dia: 1° Projeto de Lei 499/2024 "Autorizo o Município de Sonora a 
Nomear o polo industrial como "OTTO Francisco Ewerling". Aprovado por 
unanimidade. 2° Projeto de Lei 500/2024 "Institui o Sistema de informação para a 
Infância e adolescência SIPIA-CT, no Município de Sonora e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade. Explicações Pessoais: Fez uso d palavra 
o Vereador Alex Campos, após cumprimentar a todos os presente e a população que 
nos assistem pelas redes sociais. Parabenizou parabenizar toda a equipe de 
organizadores pelo rodeio que teve no fim de semana no pantanal na propriedade do 
Senhor Alcindo Dantas, parabenizou os cincos competidores que foram classificados 
para o rodeio do município, lembrou que antigamente dos dias de rodeios nos finais de 
semana, mas hoje não temos mais arena, temos que juntos voltar a fazer acontecer 
desta forma levantar recursos para comprar um caminhão para carregar a boiada, e era 
bem movimentada a cidade. Reforçou sobre os ônibus escolares que o Vereador Fabio, 
tinha feito um oficio para que eles comparecessem para dar explicação, disse ter citado 
na semana retrasa o que vinha acontecendo com os ônibus falou do curto circuito que 
aconteceu com o ônibus do pantanal, onde poderia ter acontecido uma tragédia, disse 
ter recebido umas fotos dos ônibus que trafegam dentro de nosso município com os 
bancos em situação precária, teve um motorista que foi falar com os pais da situação 
que o ônibus se encontrava e foi dispensado. Solicitou um oficio para saber o porquê 
não está acontecendo as fiscalizações nos ônibus escolares. já falou sobre acontecer 
acidente dentro dos ônibus e só o motorista não tem condições de cuidar das crianças 
e dirigir, gostaria que colocasse junto ao oficio uma cuidadora (or) dentro do ônibus, fica 
aqui meu apelo, finalizou desejando um boa noite a todos. Em seguida fez uso da 
palavra o Vereador Dalmi - Tuta, cumprimentou a todos e as pessoas que nos assistem 
pelas redes sócias. Vou falar do projeto 499/2024, aprovado nesta noite, que nomina o 
Polo Indústria com o nome de Otto Francisco Ewerling, onde passa um filme em sua 
cabeça, pois quando chegou em Sonora trabalhou na fazendo do seu Otto, como 
trabalhador braçal, entender que o Senhor Otto contribuiu com crescimento de nosso 
Município. gerando empregos e renda, faz justo essa homenagem e que Deus possa 
abençoa a sua família. Sobre o projeto 500/2024, ao qual foi favorável, que institui 
SIPA-CT, e agradecer a Gerente de Assistência Social Calinca, Dra Scarlate que 
compareceram a esta Casa a pedido deste vereador, para esclarecer alguns pontos 
desse projeto. Falou do rodeio preparatório que aconteceu no fim de semana para o 
rodeio de nossa cidade, onde estava presente juntamente com o Vereador Alex e 
Vereadora Flavia e fomos muito bem recebidos por naquela comunidade, parabenizou 
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a todos os organizadores que contribuíram para aquele belíssimo evento e foram 
classificados cinco peões, Sonora agora tem dez peões participando e concorrendo ao 
título. Finalizou desejando uma excelente semana a todos . Em seguida fez uso da 
palavra o Vereador Douglas Brasileiro da Silva, cumprimentou a todos. Enfatizou a fala 
do Vereador Alex, nós somos cobrando, tem que ser tomado algumas providencia, e 
justamente hoje olhado o diário oficial, e só denomina transporte escolar está destinado 
quatro milhões e setecentos mil reais de transporte escolar, não tem a descrição como 
esta sendo pago, esses quatro milhões da para comprar no mínimo unas dez van 
escolares, tem mais um milhão de reais destinado a compra de uniforme e agasalho, 
não entende como vai ser destinado este valor, onde poderia ser adquiridas mais três 
van. esse dinheiro seria uma maneira de atender essas pessoas da área rural, a nossa 
extensão rural é grande e seria bem melhor aplicado em compra de vans. Disse que na 
semana passada o recebeu dois vereadores, eles pediram para reforça a participação 
do legislativo, nas ações junto ao Cointa, gostaria senhor Presidente que em nome dos 
vereadores que concordarem encaminhar para as Câmaras um oficio solicitando a 
inclusão do parlamento nas ações do Cointa, para que possamos estar acompanhado 
os trabalhos e destino das verbas a ele encaminhadas. Solicitou o encaminhamento de 
um oficio par o Secretario de Obras, e deixar um pedido de requerimento para a próxima 
sessão, eu gostaria de detalhes das maquinas da prefeitura e todos os patrimônios que 
tem em função da secretaria de obras e os locais a onde elas se encontram. Finalizou 
desejando um boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra Vereador Joaquim 
Cassiano Teixeira, após cumprimentar a todos presente nesta Casa. Disse vir falar do 
projeto 499, o qual nomeia com o nome senhor Otto o Polo Industrial, ele foi uma 
pessoa que morou uma vida inteira no Município, e além de fazer essa homenagem, 
temos que nos unir para trazer empresas para gera renda para o Município. E o projeto 
de lei 500/2024, a provação é muito importante, e o Concelho Tutelar precisa de uma 
sede própria para melhor realizar seus atendimentos, finalizou desejando uma boa 
noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Francisco Deuzimar Lima, 
após cumprimentar a todos em nome do Presidente. Falou do projeto 499 que nomeou 
o Polo Industrial de Otto Francisco Ewerling, um pioneiro de nosso Município, chegou 
em nossa cidade desde o início do Município e hoje está sendo homenageado com 
nomeação do Polo Industrial com seu nome. Reforçou a fala do Vereador Alex, sobre 
o transporte escolar, vamos aguarda o retorno do oficio solicitado pelo Vereador Fabio, 
para que nós possamos tomar medidas e providência. Parabenizar os organizadores do 
Qualify, os peões, o locutor J neto, o qual foi um sucesso. Falou da generosidade do 
povo brasileiro em relação catástrofe no Rio Grande do Sul, toda ajuda que estão 
recebendo e Sonora também ajudou. Falou do almoço beneficia vimos a generosidade 
do povo Sonorense em relação a ajuda ao tratamento da Fernanda e foram vendidos 
quase 500 (quinhentos) ingressos e nome da Raiana agradeceu e parabenizou os 
organizadores e as pessoas que ajudaram na realização do evento, agradecer todas as 
pessoas que ajudaram, finalizou desejando uma excelente semana a todos. Em 
seguida fez uso da palavra o Vereador Jose Fabio Sinuca, inicio cumprimento a todos 
em nome do Presidente, cumprimentou os que nos assistem pela redes sócias. 
Reforçou a fala do Vereador Alex, é triste olhar e ver como está sendo tratado nosso 
futuro, esses alunos e pais não merece isso, desde ano passado vem falando desse 
assunto, quero chamar atenção do Executivo para nos ajudar nessa situação caótica, 
disse que fez o requerimento espera que o Executivo notifique se for empresa particular 
que vem prestando serviço ao Município, e que a manutenção da frota municipal, seja 
providenciada, é o mínimo que podemos oferecer a essas crianças, e aqui já foi pedido 
um cuidador (a) para atender dentro do ônibus, isso é muito importante . Em nome da 
filha do senhor Otto a Clarice, parabenizou a brilhante ideia que o Executivo teve em 
nomear o Polo Industrial do nosso Município. Parabenizou em nome do Alcindo e 
Marquinhos que promoveram o Qualify, e todos os organizadores pelo evento, finalizou 
agradecendo a presença de todos. Em seguida em suas considerações o Senhor 
Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, parabenizou os organizadores do 
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evento qualify, em nome Alcindo, onde tivemos cinco nomes qualificados, .parabéns .a 

todos vocês. Agradeceu a presença da Calinca, gerente de Assistência Social, que veio 

explanar o projeto de lei 500/2024, que traz capacitação para o Conselho Tutelar. O 

Vereador Fabio, fez oficio solicitando a resposta a questão dos ônibus,. o Vereador Alex, 

solicitou a obrigatoriedade a cada trinta dias fazer revisão nos ônibus escolares e 

entregar um documento assinado pelo responsável da revisão se ônibus estava em 

condições de trabalho. E hoje temos muitas reclamações, e parece que ninguém olha 
essa questão. Sobre o Projeto de Lei que denomina o nome do senhor Otto Ewerling e 
colocar junto o nome da Dona Norma, foram os dois que batalharam juntos e criaram a 
sua família no Município e de grande importância esse reconhecimento as pessoas que 
contribuíram e toda a família em nome da Clarice. Deixa registrado seus sentimentos 
e condolências a família da Dona Cleuza Ribeiro Rosa Barros, a mãe do Abelão, pelo 
seus passamentos sentimentos a todos da família, que Deus possa conforta nesse 
momento difícil. Parabenizou a todos os Vereadores (as) pelos trabalhos realizados 
frente esta Casa e a população Sonorense. E nada mais havendo a tratar encerrou a 
presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior 1° Secretário, lavrei a 
presente Ata que após lida, discutida e se aprovada, vai assinada por mim e pelo 
Presidente 
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